

V. KESIMPULAN DAN IMPLIKASI

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil perhitungan dan pembahasan yang telah dilakukan dalam penelitian ini maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut :

1. Wanita buruh tani di desa Rempoah Kecamatan Baturraden adalah wanita yang memiliki peran ganda. Selain berperan dalam mengurus rumah tangga (istri), mereka juga berperan untuk ikut berpartisipasi dalam meningkatkan pendapatan rumah tangga dengan bekerja sebagai buruh tani. Kegiatan mereka dalam bekerja antara lain: ndaut, matun, panen dan gesek yang dilakukan dengan cara yang masih tradisional. Mereka bekerja selama rata-rata 5 jam dalam satu hari. Karena buruh tani termasuk ke dalam sektor informal maka tidak ada peraturan mengenai umur dan pendidikan. Dalam penelitian ini umur dan tingkat pendapatan tidak memiliki pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan wanita buruh tani. Sedangkan jam kerja dan jumlah tanggungan keluarga memiliki pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan wanita buruh tani.
2. Pendapatan wanita buruh tani memberikan sumbangan yang relatif kecil terhadap pendapatan rumah tangga, karena kontribusinya > 50 persen yaitu sebesar 30,43 persen. Dalam hal ini sebanyak 65,22 persen memberikan kontribusi kurang dari 50 persen dan sebanyak 34,78 persen memberikan kontribusinya lebih dari 50 persen.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka implikasi yang dapat disampaikan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk dapat meningkatkan pendapatan wanita buruh tani maka dapat dilakukan dengan menambah jam kerja dan meningkatkan ketrampilan serta menambah wawasan dalam bidang pertanian.
2. Kontribusi pendapatan yang diberikan oleh wanita buruh tani relatif kecil yaitu sebesar 30,43 persen terhadap pendapatan rumah tangga. Sehingga wanita buruh tani perlu memiliki ketrampilan lain selain dalam bidang pertanian guna untuk menambah pendapatan. Dapat dilakukan dengan menambah wawasan melalui penyuluhan pendidikan dan ketrampilan UKM, jadi selain bekerja sebagai buruh tani mereka juga bisa menambah pendapatan dengan memiliki usaha-usaha kecil.